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淄博1月25日讯 淄博市第
十五届人民代表大会第六次会议
将于1月26日上午开幕。1月25日
上午，在山东齐盛国际宾馆，参会

的淄博市人大代表陆续向大会
报到。

2021年是中国共产党建党
100周年，也是“十四五”规划的开

局之年。此次，与会代表们广泛
深入基层调研，为大会带来了一
批心系民生、关乎发展的议案建
议，涵盖了经济建设、农业发展、

社会民生、重点项目等多个领域。
大会期间，代表们将认真履

行人大代表的职责，为淄博高质
量发展建言献策。

淄博市人大代表亓庆良在
采访中表示，“十三五”时期，面
对复杂多变的国际国内形势和
艰巨繁重的改革发展任务，淄
博市扎实推进“六大赋能行
动”、高质量发展“十二大攻坚
行动”和“十五大重点改革攻坚
事项”，开创了老工业城市转型

跨越新局面。
亓庆良表示，2020年是极

不平凡的一年，淄博市在做好
疫情防控的同时，群众生活持
续改善，就业、社保、文化、教
育、医疗、养老等民生社会事业
加快发展。在新形势下，淄博
经济及社会各项事业取得的新

发展将更受关注。作为一名人
大代表，会认真听取政府工作
报告，牢记神圣使命，依法履职
尽责，不负人民重托，做好履职
工作，并领会好大会精神，以饱
满的政治热情、高度的社会责
任感和良好的精神风貌，投入
到下一步工作中。

淄博市人大代表徐庆堂表
示，2021年，临淄区金山镇将按
照“紧盯前沿、打造生态、沿链
聚合、集群发展”的产业组织理
念，加速产业园区的建设及发
展，重点打造好天辰齐翔新材
料有限公司尼龙新材料项目及
淄博齐翔腾达化工股份有限公
司叔丁醇、MMA及丁腈胶乳项

目等16个省、市重点项目的集
中开工投产。

徐庆堂介绍，金山镇以产
业振兴带动经济发展，将以最
优营商环境招引优质产业，实
现碳四、聚氨酯、尼龙新材料等
优势产业的聚合发展，预计
2023年工业产值突破700亿元，
冲击全省第一经济强镇。

徐庆堂表示，作为一名人
大代表，会认真履行职责，以高
度的责任感和使命感，认真听
取大会报告，积极反映基层心
声和社会热点难点问题，共同
为“十四五”开局之年起好步、
开好头、献计献策。

携民意 献良策

淄博市人大代表向大会报到

以民生为本，思群众之所
想，解群众之所虑，是政协委员
在履职过程中遵循的准则。聚
焦今年淄博市政协委员递交的
提案，从支持综合农贸市场升级
改造，到让更多市民在家门口看
得起病、看得好病，与广大市民
息息相关的民生问题依然是政
协委员关注的热点。

支持农贸市场升级改造

农贸市场是一个最接地气
的民生场所，也是一项重要的

“民生工程”，直接关系着家家户
户的“菜篮子”。饭碗虽小，盛着
民意，菜篮虽小，却连着民心。

对综合农贸市场而言，环境
好了、设施升级，既是保障食品
安全工作的基础，同时也是锦上
添花，客流量的带动效果极为可
观。九三学社淄博市委集体递
交了一份《关于淄博市综合农贸
市场整治提升的建议》的提案，
希望推动综合农贸市场高质量
建设、高水平运营。

九三学社淄博市委集体建
议，对于新建小区，在建设初期，
一定要将农贸市场纳入规划中，

并由相关部门力促建设到位。
而对于已建成的综合农贸市场，
应进一步加强整治提升，加强基
础设施改造建设，探索市场服务
升级。立足现有批发主业，开展
订单产业、深加工、包装、仓储、
直销、物流配送、电子商务等配
套产业，发展网上销售与直供
配货。

综合农贸市场体量越大，对
市场开办者的运营管理能力考
验越大。针对这一现象，九三学
社淄博市委集体建议，建立严格
的市场准入制度，与经营业户签
订文明经营公约，严格落实“门
前三包”责任制等。探索“互联
网+市场”运作模式，采用电子化
结算方式，为市场精细化管理提
供基本保证。通过互联网、物联
网的应用，打破地域限制，进一
步拓宽市场影响的辐射面。

此外，建议相关部门加强对
综合市场的规范服务，提前介入
规划设计。指导市场依法建立
检测机构，开展电子商务行为
等。推行“场长制”，对于重点市
场，政府有关部门采取挂包制，
不断优化和促进市场的规范化
运作。

在家门口看得起病、看得好病

近年来，作为医疗改革的重
中之重，分级诊疗持续推进，成
效初显。而促进分级诊疗的全
方位落地，关键还是优化医疗资
源配置，提升基层医疗水平，这
样才能让更多淄博市民在家门
口看得起病、看得好病。

致公党淄博市委集体建议，
进一步稳定优化乡村医生队伍，
实施农村订单定向医学生公费
培养计划，为村卫生室或者乡镇
卫生院充实医师；积极争取采用
学费代偿的办法招聘全日制医
学专业专科毕业生，充实到村卫
生室工作。全面落实基本公共
卫生服务经费、基本药物制度补
助一般诊疗费等补偿政策。积
极稳妥推进乡村医生参加养老
保险工作，鼓励乡村医生以灵活
就业人员身份参加企业职工基
本养老保险。

此外，应尽快推进县域紧密
型医共体建设。建议各区县建
立由县级党委、政府牵头的管理
委员会，从规划建设、投入保障、
项目实施、人事制度安排和考核
监管等重大事项进行投入保障；

对乡镇卫生院、村卫生室标准化
建设实施激励机制。对基层机
构设立奖补资金，对新建设机构
按一定比例奖补，对被评为甲等
的镇卫生院和市级标准村卫生
室分别给予数额不等的奖补资
金。针对偏远山区和卫生室空
白村，推行“中心村卫生室覆盖+
流动医院服务”模式。

优化定制公交线路
让出行更舒心

城市有“年龄”，越年轻便越
有活力。打造多彩活力、宜居的
城市品牌，公共交通也是城市形
象的重要展示窗口。近几年，淄
博市公交系统投入大量财力、物
力，提升硬件水平，购置新能源
公交车、设立柳泉路电子示范站
牌等。

如何让广大市民出行更快捷
方便，助力活力淄博建设？淄博
市政协委员刘双提出，应注重打
造公交品牌，提升城市年轻气质。

“具有地方特色的品牌公交
已经成为城市宣传的重要手段，

比如南京市‘江南’公交、潍坊市
‘鸢都’公交等。淄博历史悠久，
以‘齐都’‘柳泉’等颇具文化底
蕴的名称命名，可以助力淄博市
城市宣传。”刘双说。

刘双建议，充分利用公交车
内宣传栏，打造移动“城市形象
快餐车”，将宣传栏打造成体现
淄博重要历史时刻、介绍重要产
业企业、展示榜样人物形象的窗
口，让更多淄博市民、外地游客
认识淄博、爱上淄博。

改善公交刷卡系统人性化
设置，体现淄博城市人文情怀。
典型城市主要做法有将老年卡
称为“长寿卡”，设置“退役军人
卡”“人才卡”等，这都体现了一
个城市的温度和人文关怀。

在如何增强公交系统的承
载能力方面，刘双也提出了自己
的观点。“建议淄博进一步优化
定制公交线路，突出专业化和个
性化特征。比如针对工作日早
晚高峰出行难问题定制‘高峰
号’公交专线，节假日针对旅游
景点分散现状定制‘齐风齐韵
号’公交专线等。”

政协委员聚焦民生建言献策

淄博市人大代表徐庆堂：

以生态沿链聚合加速产业园区发展

淄博市人大代表亓庆良：

期望新形势下社会各项事业迈上新台阶
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